



Jahresbericht 2023

Der Verein "Grüne Bezirk Affoltern" ist eine selbstständige Sektion der Partei "Grüne Kanton Zürich". Er wurde 2006 gegründet und setzt sich für eine soziale, gerechte, demokratische, solidarische Gesellschaft, hohe Lebensqualität und für eine nachhaltige Entwicklung und den Schutz der Umwelt ein.

Kantonsratswahlen 13.02.2023

Folgende Personen kandidierten im Wahlkreis VIII Bezirk Affoltern: Thomas Schweizer, Sonja Estermann, Angelika Burtscher, Marina Gantert, Vera Anders, Balz Hedinger, Mia Zumsteg.

Am **10. Dezember** organisierten wir eine **ein Samstagmorgen-Gespräch mit Regierungsrat Martin Neukom** in der Galerie am Märtplatz.

Erste Plakate und Inserate wurden bereits im Dezember aufgehängt bzw. geschaltet. Die Hauptwerbung erfolgte aber im Januar 2023.

Der Vorschlag aus unseren Reihen ein neues Format für eine überparteiliche Wahlveranstaltung zusammen mit dem **Playback-Theater aus Zürich** zu versuchen, fand eine Mehrheit in der Interparteilichen Konferenz IPK. Am **9. Januar 2023** konnten wir 150 Interessierte zu **«Politik – so ein Theater»** begrüßen. Wir freuten uns über die vielen positiven Rückmeldungen.

Thomas Schweizer wurde mit gutem Resultat und vielen Panaschierstimmen wiedergewählt.

Nationalratswahlen 22.10.2023

Mit Lilian Baumgartner und Sonja Estermann kandidierten zwei Frauen aus dem Bezirk und sie erzielten gute Resultate. Mit einer Standaktion vor dem Kasino (mit Daniel Leupi und Meret Schneider) sowie einer Saalveranstaltung im LaMarotte (mit Marionna Schlatter und Kathrin Prelicz) engagierten wir uns im Wahlkampf.

Grünfahrt

Am 03. Juni – im Anschluss an die Jahresversammlung – fand die 6. **GrünFahrt in Hedingen** statt. Bei strahlendem Wetter, konnte eine kleine Gruppe begrüsst werden.

GrünFahrten sind eine Veranstaltungsreihe, welche die Grünen Bezirk Affoltern ins Leben gerufen haben. Mit einer Gruppe von Interessierten werden Lücken und Schwachstellen auf dem Velonetz in den Gemeinden besichtigt und diskutiert. Geführt von einem Verkehrsplaner werden Informationen zur Velonetzplanung, zur Signalisation, zur politischen Lage und zu vielen weiteren Velothesmen vermittelt.

Veloverkehr

Das von den Grünen eingebrachten Fahrverbot zwischen Zwillikon und Ismatt wurde im Frühling 2023 umgesetzt. Noch offen sind die Fahrverbote zwischen Zwillikon und Bickwil und entlang der Bahn zwischen Affoltern und Eigi sind noch pendent.

Die Veloverbindung Dachlisserweg (bei der neuen Überbauung Brauipark bzw. Unterführung Obfelderstrasse) ist dank Intervention der Grünen nun in den Plänen enthalten.

Stadtpark Brauiweiher

Gemeinsam mit EVP, SP und GLP haben wir uns für die Realisierung des Stadtparks Brauiweiher mit Begehungen, Inseraten und Leserbriefen eingesetzt. Der Kredit wurde an der Gemeindeversammlung angenommen.

Arbeitsgruppe Biodiversität

Für die Grüne Partei ist das Thema Biodiversität ein Kernthema. Eine erfolgreich Umsetzung erfordert aber eine überparteiliche Planung. Im September 2022 wurde die Arbeitsgruppe Biodiversität nach einiger Vorbereitung unter der Leitung von Marina Gantert gegründet. Die Arbeitsgruppe verbindet interessierte und aktive Leute aus verschiedenen Gemeinden und verschiedenen Parteien. In Hausen, Ottenbach und Hedingen waren sie bzw. die Gegenvorschläge an den Gemeindeversammlungen erfolgreich.

Kommunikation

Die Grüne Partei war auch 2023 wiederum mit einem Stand am Chlausmarkt in Affoltern präsent. Im Anzeiger aus dem Bezirk Affoltern sind wir regelmässig Leserbriefen, Artikeln und Veranstaltungshinweisen präsent. Vor jedem Abstimmungswochenende bringen wir unsere Argumente ein und stellen die Parolen vor. Die Webseite der Grünen Bezirk Affoltern www.gruene-zh.ch/gruene-bezirk-affoltern informiert über die Aktivitäten. Ein Newsletter geht monatlich an alle Mitglieder und Sympathisant*innen. Über unser Social Media Profil https://www.instagram.com/gruene_bezirk_affoltern/ kommunizieren wir regelmässig.

Jahresversammlung

Die Jahresversammlung fand am 3. Juni 2023 im Chilehus Hedingen statt. Der Jahresbericht und die Rechnung wurden genehmigt.

Der Vorstand wurde neu gewählt und setzt sich wie folgt zusammen.

Vorstand

- Thomas Schweizer, Hedingen (bisher, neu als Präsident)
- Marina Gantert, Hedingen (bisher)
- Martina Heuss, Affoltern (Kassierin, bisher)
- Sonja Estermann, Knonau (neu)
- Ernst Hedinger, Bonstetten (neu)
- Stefan Kessler, Affoltern (neu)

Revisorin: Esther Moser

TS 26.03.2024